

## BALADES

## Des circuits de visite des calanques

La compagnie Les Amis des Calanques organise des circuits commentés en bateau au départ du Port-Vieux pour admirer les calanques de La Ciotat, Cassis et Marseille. Le circuit n° 3 inclut Figuerolles, la Falaise du Cap Canaille, la Baie de Cassis, Port Miou, Port Pin, En-Vau, Loule, Devenson, Œil de verre, Sugiron, Morgiou. Durée : 2 heures. Réservation conseillée. Départs assurés tous les jours sauf en cas de conditions météorologiques défavorables avec un minimum de 15 passagers. Les horaires et le choix du bateau peuvent être modifiés en fonction des réservations et les animaux sont admis à bord.

→ Tous les jours de 17 h à 19 h, plus d'infos au ☎ 06 09 33 54 98.

## MÉDIATHÈQUE

## L'heure du conte

Retrouvez mercredi 18 mai, de 10 h 15 à 11 h, à la médiathèque Simone-Veill le rendez-vous incontournable de l'heure du conte. Une parenthèse enchantée, réservée aux plus petits, qui invite au voyage et au rêve. L'enfant sera captivé par des histoires soigneusement sélectionnées dans des albums ou des contes traditionnels et contemporains.

L'événement est adapté pour un public enfant jusqu'à 3 ans et se fait sur inscription, le nombre de places étant limité à 8.

→ Médiathèque Simone-Veill, rue de l'Ancien Hôpital.  
Pour plus de renseignements ☎ 04 42 32 70 60.



## FAIT DIVERS

## Vol par effraction sur Anatole-France

Il était une heure du matin, le 5 mai, quand le Centre d'information et de commandement de la police était requis pour un vol par effraction en cours dans une épicerie sise boulevard Anatole-France. Rapidement sur les lieux, les policiers constataient un individu qui prenait la fuite en scooter. Il était pris en chasse et chutait seul avec son deux-roues. "Souffrant d'une fracture ouverte au tibia, il était transporté à l'hôpital sans que son état n'inspire d'inquiétude", indiquait-on de source policière. Concomitamment, un second individu était interpellé à l'intérieur du commerce. Tous deux étaient placés en garde à vue.

## CULTURE

## Un projet d'orgue pour le cinéma L'Éden



L'association Orgues & Cinéma a organisé trois concerts en invitant Philippe Lefebvre.

/PHOTO I.M.

C'est dans la perspective de relancer son projet d'installation d'un orgue de cinéma à l'Éden-théâtre que l'association Orgues & Cinéma a organisé trois concerts en invitant un organiste très exceptionnel : Philippe Lefebvre.

"Je suis organiste de Notre-Dame de Paris depuis 37 ans, explique le musicien, Mais en ce moment, je suis orphelin puisque Notre Dame est en travaux jusqu'à fin 2024. Heureusement, l'orgue n'a pas été endommagé pendant l'incendie. Mais il faut le nettoyer. Alors je suis itinérant et les concerts reprennent".

Grand improvisateur, Philippe Lefebvre a tout d'abord donné un concert à l'église Notre-Dame.

Il a imaginé une improvisation sur le film Notre-Dame de Paris, de l'Américain Wallace Wolreley. Puis les jours suivants, il était devant un orgue installé tout spécialement au cinéma L'Éden aux côtés des pianistes Sandrine et Robert Rossi-

gnol pour improviser sur d'autres films muets.

"Il reste en France un seul orgue de cinéma alors qu'il y en a eu des centaines, ajoutait l'organiste, Le dernier est dans une salle à Nogent-sur-Marne. Mais on en fabrique encore aux États-Unis et on peut en trouver d'occasion. Techniquement, ce n'est pas très compliqué. Remettre un orgue de cinéma dans le plus ancien cinéma du monde, c'est un projet culturel unique et sans concurrence."

Ainsi au cinéma L'Éden, Sandrine et Robert Rossignol ont trouvé une belle complicité avec Philippe Lefebvre pour alterner l'orgue et le piano afin de donner une nouvelle vie aux films de Max Lindner, Buster Keaton et Charly Chaplin.

"Pour moi, l'improvisation, ça ne s'apprend pas mais ça se travaille, ajoutait Philippe Lefebvre, C'est comme avec le jazz, il y a des règles mais on sort du carcan d'une partition : c'est ce qu'on appelle la liberté!"

I.M.

**NOTEZ-LE** ● **Tournoi de rugby.** Le Rugby Club de La Ciotat-Ceyreste et Athéla Entreprendre organisent le premier tournoi de rugby à 5 intitulé "Terre vs mer", le 18 juin au centre d'entraînement du RCT à Toulon.

Les entreprises d'Athéla et des chantiers navals vont s'affronter lors ce jeu mixte. Sans placage ni mêlée, pour débutants et confirmés ! Quatre sessions de découvertes et entraînements sont organisées en mai et juin au stade de Ceyreste avec le Rugby Club de La Ciotat-Ceyreste. Celles-ci se dérouleront les 24 et 31 mai puis les 7 et 14 juin.

Le tarif fixé est de 50 euros par équipe, à régler directement à Athéla Entreprendre pour l'organisation de la totalité du tournoi et pour l'apéro de 3<sup>e</sup> mi-temps.

→ Inscription obligatoire avant le 10 mai.  
Plus d'informations sur :  
athela-entreprendre.assoconnect.com



/PHOTO DR

## Athéla Entreprendre se prépare à fêter ses 20 ans

Lors de son assemblée générale l'association a listé tous les projets de 2022

Après deux ans de visio, l'assemblée générale d'Athéla Entreprendre s'est déroulée à l'hôtel Ibis, en présence de nombreux représentants d'entreprises de la zone, des partenaires (EDF, la SMC, Toyota, le RCT, l'UPE13, la Mission locale, Pole emploi, le Plie), des représentants des zones d'activité voisines (Napollon, Pole Alpha, Paluds, Rochafortis...) et d'Eric Belrivo, adjoint délégué à l'économie au commerce et à l'artisanat. Isabelle Monchatre, la présidente, a souligné "une croissance forte de l'association avec 43 nouveaux arrivants en 2021", ce qui montre que l'association qui s'apprête à fêter ses 20 ans, "rend de réels services et a conservé le lien avec les entreprises pendant la crise sanitaire".

Cette assemblée était l'occasion aussi de faire le point sur les problèmes rencontrés dans la zone, dont l'installation récurrente des gens du voyage. "On a freiné leur venue par des rétrécissements de voies. Et on nous a informés que le terrain dédié (NDLR sur la route de Cassis) serait opérationnel à l'horizon 2026", a précisé la présidente. Les différentes commissions composées de membres bénévoles, dirigeants, acteurs économiques locaux et régionaux ont ensuite fait leur bilan et évoqué les projets pour 2022.

## UNE FÊTE MYSTÈRE

"On a pu maintenir 50 animations, explique Martine, à la commission du même nom, speedating business, pique-nique, collecte solidaire, tournoi de pétanque, soirée Woodstock avec 320 personnes, escape game..."

Le 19 mai, un afterwork est programmé à l'hôtel Ibis ; le 24 juin, ce sera une soirée mystère ; et le 18 juin, un tournoi de rugby à 5, mixte et sans contact, terre contre mer, les entreprises de la zone contre celles des chantiers navals avec aussi 4 sessions d'entraînement au stade de Ceyreste. "On a vraiment besoin de faire la fête et de se retrouver."

## PARRAINER UNE RUCHE

A la commission environnement, Cécile Alvaro a confié que 2021 avait encore été une année compliquée mais elle présente un bilan positif avec "32 % de plus d'entreprises qui trient leurs déchets et 89 % des salariés qui font. Ce qui représente 1060 tonnes collectées en 2021". Elle signale aussi 19 % de consommation électrique en moins et le succès des collectes de bois et d'archives. "En 2022 la collecte électrique et électronique sera couplée à celle des mégots"; 50 per-



Après deux ans de visio, les adhérents d'Athéla Entreprendre se sont retrouvés à l'hôtel Ibis. /PHOTOS CMS

sonnes ont aussi participé au Clean up day.

L'autre succès de la commission, c'est le rucher : 17 ruches installées sur les sociétés SMM Events et Eurevia qui ont généré 1800 pots de miel distribués; "Ça continue en 2022, j'invite les entreprises à parrainer une ruche", a indiqué Cécile Alvaro qui est revenue aussi sur le projet Phoenix. "L'idée est de mettre en relation les entreprises pour mutualiser des services, c'est le bon plan d'AE".

## BUS PRO POUR CIRCULER

A la commission mobilité durable Sophie Pelfort a souligné que "1189 salariés s'étaient inscrits sur le site de covoiturage cette année, soit 8 % en plus. Cela fait partie des habitudes maintenant." En 2021 Athéla a mis à jour son enquête mobilité et lan-

cé en novembre le Bus Pro. Depuis la gare SNCF ou le rond-point Bodin (cinéma CGR) on commande son bus sur son portable et il vous amène jusqu'à votre entreprise. Quant à l'enquête mobilité, "on attend 1000 retours en 2022. La mobilité durable évolue et nous touche tous au quotidien".

## LE JOBOOST EN NOVEMBRE

La commission talents et compétences a rappelé que le dernier Jobboost a réuni 120 demandeurs d'emploi et généré 104 entretiens pour trouver du travail. Le prochain se tiendra le 23 novembre à l'Espace des Libertés à Aubagne. Les projets Transco et la qualité de vie au travail font également partie des priorités cette année.

## LA REFORTE DU MAGAZINE

A la commission communication, Lara Gattino a indiqué qu'"avec 960 abonnés facebook AE observe une augmentation de 37 % en 2021". AE c'est aussi un magazine Athéla Mag et des newsletters. "2022 verra d'ailleurs la refonte du magazine avec une meilleure mise en avant des partenaires de la zone."

## DES INVITÉS DE MARQUE

Depuis le 23 septembre, Athéla Le Club qui compte 35 membres, réservé aux dirigeants d'entreprises de Ceyreste et La Ciotat, se réunit une fois par mois autour d'un repas et d'un invité de marque. "Viticulteur, grand reporter, écrivain, aventurier... y ont été reçus" rappelle Olivier Dunos. Le 19 mai, ce sera le président du RC Toulon Bernard Lemaitre.

Corinne MATIAS

## EN CHIFFRES

Athéla Entreprendre a pour objectif la promotion et l'animation des zones d'activité Athéla et des entreprises de La Ciotat. Créée le 27 novembre 2002, elle représente la moitié des entreprises de la zone. L'objectif principal est d'être un acteur économique incontournable de La Ciotat et du bassin de l'Est de Marseille, ainsi qu'un partenaire de référence dans le développement économique. En 2021, elle comptait 244 adhérents, dont 43 nouveaux, soit une augmentation de 9 % par rapport à 2020.



Isabelle Monchatre a aussi évoqué 2021 et les projets pour 2022 avec les représentants d'EDF, de la SMC et du RC Toulon.

**EN BREF** ● **Appel à projets.** La Ville lance un appel à projets associatifs. Cette nouvelle démarche s'adresse à tous les acteurs de l'éducation. Elle vise à co-construire et enrichir le programme éducatif qui sera proposé aux enfants pour l'année scolaire 2022-2023. → Informations sur : laociotat.com

● **Les visites guidées de Jean-Pierre Cassely.** Le guide conférencier Jean-Pierre Cassely reprend les visites guidées intitulées "La Ciotat insolite" initiées en 2004 puis abandonnées pendant des années. La prochaine se déroule le 11 juin et il est déjà temps de s'inscrire.

Au sujet de la visite du samedi 11 juin, à 10 heures. Sur le thème "La visite guidée La Ciotat Insolite" elle va bénéficier d'un casting éblouissant, avec une liste des "people" que vous allez croiser : Alphonse de Lamartine, Stendhal, Eugène Sue, Bonaparte ou encore les frères Lumière. "Nous évoquerons encore plein de sujets dont bien évidemment un historique de la construction navale, et comment des rhumatismes ont été à l'origine de l'invention de la pétanque", assure Jean-Pierre Cassely.  
→ Visite guidée le samedi 11 juin, à 10 heures. Durée : 2 heures. Le rendez-vous est fixé devant l'office de tourisme. Tarif : 12 €. Plus d'infos et inscription sur provence-insolite.org/laociotat